Información y Resumen de Ponencia Luis Andrés Garduño Gómez

Correo personal: andresgardunogomez@gmail.com
Correo Institucional: luis.garduno@colsan.edu.mx

El Colegio de San Luis A.C.

EJE TEMÁTICO:

Participación política de las denominaciones religiosas: Sociedad civil organizada y su presencia en la vida política

BREVE SEMBLANZA CURRICULAR:

Luis Andrés Garduño Gómez, estudiante de 7º semestre de la licenciatura en Relaciones Internacionales en El Colegio de San Luis A.C. Participó en el IV Congreso del Hecho Religioso en América Latina, México y Chiapas y, actualmente realiza tesis de licenciatura con el título "La razón del inicio de las Guerras Civiles". Participación en seminarios con valor curricular tales como: Temas y problemas contemporáneos de América Latina, La Política Exterior de Estados Unidos de América, La representación política en América Latina y, Estudios Canadienses y Cultura Política.

TÍTULO DE LA DE PONENCIA:

La Democracia Cristiana en México y sus efectos en la política nacional: Los casos del Partido Acción Nacional y del Partido Encuentro Social

RESUMEN:

El término de Democracia Cristiana hace referencia a la corriente política que toma los valores y principios cristianos dentro de un marco actuación democrática. Su presencia es visible en países latinoamericanos como México a pesar de sus orígenes europeos. Su historia es particular pues, surge como un levantamiento en contra de lo que se creía un progreso, el Estado Liberal. Se encuentra por sus postulados entre el liberalismo político y el socialismo, proponiéndose como una tercera posición. Los partidos que expresan esta ideología son considerados de centro. Sus fuentes son el pensamiento de algunos pensadores como Lamennais, Martian, etc. y por la Doctrina Social de la Iglesia Católica, contenida en las encíclicas papales.

En nuestro país existen partidos que toman ciertos valores de la DC y los hacen parte de su cuerpo doctrinal. El Partido Acción Nacional, inscrito a la Organización Demócrata Cristiana de América, es el que representa a la DC católica en México. Por otra parte, y hasta antes del año 2018, fecha en que pierde su registro como partido político, el Partido Encuentro Social representó a la DC protestante del país, sus metas hacían énfasis en el *familismo* y el *solidarismo*.

Es pues, propósito nuestro describir los valores desprendidos de la Biblia (caso protestante y católico) y de las encíclicas papales (sólo en el caso católico) que son incorporados en los cuerpos doctrinales de algunos partidos políticos en México y posteriormente, exponer un análisis de las consecuencias de su presencia en nuestro país como, iniciativas de ley, reformas constitucionales, y sinergia de sectores religiosos específicos para actuar en la palestra política nacional.